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Ao sétimo dia do mês de abril do ano de dois mil e dezessete, às 09h:40min no auditório 
do campus de Tabuleiro do Norte do Instituto Federal de Educação, Ciência e 
Tecnologia do Ceará, reuniu-se o Colégio de Dirigentes, em reunião convocada e 
presidida pelo Presidente Virgílio Augusto Sales Araripe. Fizeram-se presentes os 
Diretores (as): Ivam Holanda – Pró-reitor de Gestão de Pessoas; Reuber Saraiva de 
Santiago – Pró-reitor de Ensino; Tássio Francisco Lofti Matos – Pró-reitor de 
Administração; Elenilce Gomes de Oliveira – DAE; Miriam Brasil – Assessora 
Pedagógica; Agamenon Carneiro Silva – Ubajara; Amilton Vasconcelos – Camocim, 
Anderson Ibsen Lopes – Umirim, Antônio Gleydson Lima – Representante do Cedro; 
Antônio Moíses Filho de Oliveira Mota – Horizonte, Dijauma Honório Nogueira – 
Iguatu; Eliano Vieira Pessoa – Sobral, Francisca Ione Chaves – Guaramiranga, 
Francisca Raquel Silveira – Aracati, Francisco Antônio Barbosa Vidal – Canindé, 
Francisco Evandro de Melo – Jaguaruana; Francisco Helder Caldas – Quixadá; 
Francisco Sildemberny Sousa dos Santos – Tabuleiro do Norte, Guilherme Brito de 
Lacerda – Juazeiro do Norte, Izamaro de Araújo – Jaguaribe; Jackson Nunes e 
Vasconcelos – Tianguá; Jânia Maria augusta da Silva – Limoeiro do Norte, João Paulo 
Arcelino do Rego – Boa Viagem, Joaquim Rufino Neto – Crato; José Alves de Oliveira 
Neto – Tauá; José Eduardo Souza Bastos – Fortaleza, Júlio César Costa e Silva – 
Maracanaú; Marcel Ribeiro Mendonça – Pecém; Márcio Alves Bezerra – Acaraú;  
Maria Beatriz Claudino Brandão – Morada Nova; Maria Sâmia de Oliveira – 
Representante de Itapipoca; Paula Cristina Beserra Soares – Crateús, Raimundo Eudes 
de Souza Bandeira – Baturité; Rodrigo Freitas Guimarães – Caucaia. Havendo quorum 
regulamentar o presidente cumprimentou a todos e iniciou os trabalhos. 1 - Expediente: 
1.1 – Retirada e inclusão dos pontos de pauta: O ponto de pauta que trata da parceria 
com a Fiocruz ficou para a próxima reunião. Foi incluído o ponto de pauta que trata do 
sistema de minigeração fotovoltaica. 2. Aprovação da Ata da Reunião Anterior: A ata 
da 57ª reunião ordinária foi encaminhada aos endereços eletrônicos dos Diretores para 
apreciação prévia no dia 04/04/17. Em plenária a Ata foi posta em deliberação e 
aprovada por unanimidade sem alterações. 3. Informes do Presidente: O Reitor saudou 
a todos e justificou as ausências dos Diretores e Pró-reitores que não puderam 
comparecer a reunião do Colegiado. O presidente também agradeceu ao acolhimento de 
toda a equipe do campus de Tabuleiro do Norte e ao Diretor. O presidente informou 
sobre a sua participação no CONIF e repassou aos Diretores os principais pontos da 
reunião do CONIF e informou que o Pró-reitor de Administração, Prof. Tássio também 
esteve em Brasília para reuniões acerca de solicitação e negociação de custeio. O 
presidente falou também sobre o trabalho que vem sendo feito com os políticos para 
fortalecimento da rede federal. O presidente informou ainda que nas reuniões que 
aconteceram em Brasília foram discutidos sobre os códigos de vagas disponíveis para a 
Rede Federal. O presidente informou que no próximo domingo irá acontecer a seleção 
para o Mestrado em Educação Profissional e informou que a quantidade de inscritos foi 
bastante significativa. Prof. Tássio explicou sobre a questão orçamentária e também 
sobre algumas obras que estão sendo realizadas bem como a expansão dos campi. O 
Pró-reitor de Administração falou ainda sobre a portaria que saiu informando sobre as 
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despesas controladas e informou que haverá uma reunião com todos os campi para que 
seja avaliado o ajuste de despesas. O Colegiado discutiu sobre a questão orçamentária.  
Dando prosseguimento à reunião o Presidente passou à ordem do dia. 4. ORDEM DO 
DIA: 4.1 – Apresentação do relatório do Encontro de Gestores em Guaramiranga. 
Relator: Prof. Tássio. O relator apresentou o relatório do 3º Encontro de Gestores que 
aconteceu em Guaramiranga, apresentou as propostas, os objetivos e os 
encaminhamentos que foram tirados durante o encontro. Posto em discussão: O 
Colegiado discutiu sobre os dados em relação ao Sistec e o Q-Acadêmico e foi discutido 
também sobre o encontro de gestores que aconteceu. O Colegiado também tratou sobre 
o PDI. O Prof. Tássio explicou como deve ocorrer as alterações no PDI e que ano que 
vem será realizado um novo PDI, ele explicou a importância da participação de cada 
campus na elaboração do novo PDI. O presidente informou que já existem as diretrizes 
a serem seguidas para a elaboração do PDI e ressaltou a importância do IFCE já 
conhecer como é feito esse planejamento devido a experiência passada. Prof. Tássio 
informou que é fundamental a atualização das metas através do SUAP.  Dando 
prosseguimento à reunião o presidente passou para o próximo ponto de pauta. 4.2 – 
Licitação Sistêmica para contratação de terceirizados. O Prof. Tássio apresentou a 
proposta de licitação sistêmica para contratação dos terceirizados, explicou como 
ocorreria essa contratação e apresentou as vantagens de se contratar dessa maneira, em 
seguida o relator apresentou o calendário proposta para iniciar essa contratação. Posto 
em discussão: O Colegiado discutiu sobre essa maneira de contratação. Posto em 
votação: Aprovado por unanimidade. Em seguida o presidente informou sobre os jogos 
dos IF’s que irão acontecer em Fortaleza e informou que foi fechado com o CFO para 
que os jogos aconteçam lá. Dando prosseguimento passou-se para o próximo ponto de 
pauta. 4.3 – Processo Seletivo Simplificado. Prof. Ivam informou que este processo já 
vem acontecendo nos próprios campi a quase um ano e informou que foi feito um 
manual sobre essa descentralização. O relator informou ainda que será marcada uma 
reunião para que seja feita uma avaliação desse processo. O relator explicou também 
sobre os seguintes pontos do processo seletivo: lançamento do edital da chamada 
pública, comissão coordenadora, banca examinadora da prova de títulos e as 
publicações referente ao edital, contrato e aditivos. Posto em discussão: O Colegiado 
discutiu sobre o processo seletivo simplificado, sobre o pagamento a ser feito pelos 
campi. O relator informou que nessa reunião de avaliação irá ser feito um realinhamento 
e padronização dos processos. O relator explicou ainda sobre os processos que 
encontram-se na PROGEP para serem pagos e informou sobre a divergência que existe 
em alguns e que diante disto a Progep enviará esses processos que precisam ser 
modificados para os campi para a correção e em seguida eles serão pagos. O relator 
discorreu ainda sobre a questão do aproveitamento dos candidatos classificados nos PSS 
anteriores. Dando prosseguimento passou-se para o próximo ponto de pauta. 4.4 – 
Concursos do IFCE. Prof. Ivam discorreu sobre os concursos que o instituto realizou e 
sobre o andamento de cada edital. O relator falou ainda sobre o cargo de intérprete de 
libras e sobre a situação da contratação temporária desses profissionais. O presidente 
informou que este ponto ainda está sendo discutido no MEC. Prof. Ivam explicou sobre 
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a questão da convocação dos novos servidores, os prazos e o quantitativo e discorreu 
ainda sobre a remoção e sobre os aproveitamentos de concurso que serão feitos. Prof. 
Virgílio discorreu sobre a importância de ficarmos atentos ao cenário político pelo qual 
estamos passando. Posto em discussão: O Colegiado discutiu sobre os concursos e sobre 
os processos de remoção. O Presidente explicou um pouco sobre a necessidade de 
inclusão desse próximo ponto de pauta e em seguida passou a palavra ao relator, Prof. 
Tavares do campus de Cedro. 4.5 – Sistema de Minigeração Fotovoltaica. Prof. 
Tavares apresentou o sistema de minigeração, ele descreveu o projeto que foi feito para 
os campi de Cedro e Quixadá. O relator discorreu ainda sobre como ocorre a geração 
fotovoltaica e a relação custo x benefício e os impactos ambientais. Posto em discussão: 
O Colegiado discutiu sobre o projeto e tirou algumas dúvidas. Em seguida o presidente 
sugeriu que fosse montada comissão de diretores para estudar e apresentar um modelo 
para implantação desse projeto. O diretor Júlio César sugeriu também que fosse 
montado uma comissão para eficiência ambiental. O presidente sugeriu ainda que fosse 
realizado em cada campus um gerenciamento da conta de energia para que possa haver 
uma redução dos custos com eletricidade. Encaminhamento: Comissão 1 – Eficiência 
Energética: Diretores: Marcel Ribeiro, Izamaro de Araújo, Francisco Helder Caldas, 
Francisco Evandro Melo. Comissão 2 Eficiência Ambiental: Diretores: Júlio César 
Costa, João Paulo Arcelino, Eliano Vieira, Anderson Ibsen. O Professor Tavares do 
campus de Cedro será o conselheiro da comissão 1. Os trabalhos serão apresentados na 
reunião do Colegiado que acontecerá em junho/2017. O presidente agradeceu a 
explanação e disponibilização do Prof. Tavares. Em seguida, o presidente passou para o 
próximo ponto de pauta. 4.6 – Apresentação dos trabalhos das Comissões formadas 
pelas portarias (180, 181 e 182). 4.6.1 – Comissão 180 – Modelos do Processo 
Seletivo dos Estudantes no âmbito do IFCE. A assessora Miriam apresentou os 
modelos existentes e informou sobre a metodologia que foi utilizada para compor o 
relatório. Posto em discussão: O Colegiado discutiu sobre os processos existentes em 
cada campus. Em seguida o presidente colocou para votação as seguintes propostas: A – 
Os processos seletivos serão realizados mediante análise de currículo e por meio de 
exame. B – Os processos seletivos serão realizados somente através de exame. C – Os 
processos serão realizados somente mediante análise curricular. Votação: A: 22 votos; 
B: 0 votos; C: 06 votos. Em seguida o presidente colocou em votação as seguintes 
opções para a proposta A, A1 – O histórico é determinante e excepcionalmente fará 
prova: 22 votos; A2 – A prova é determinante e excepcionalmente o histórico: 03 votos. 
Abstenções: 02 votos. Encaminhamento: Será levado ao Conselho Superior para 
apreciação a proposta vencedora que foi a de que os processos seletivos serão realizados 
mediante análise de currículo e excepcionalmente será realizado prova. O colegiado 
discutiu ainda sobre a taxa a ser cobrado, o presidente informou que essa taxa deverá se 
basear no amparo legal. Em seguida o presidente passou para o relator do próximo 
ponto de pauta, Prof. Alves Neto. 4.6.2 – Comissão 181 – Cursos Técnico Integrados 
e Integral no âmbito do IFCE. O relator apresentou o relatório sobre os cursos 
técnicos integrados e integral, ele apresentou ainda as ofertas existentes no IFCE e falou 
sobre a preocupação acerca da evasão de alunos. Posto em discussão: O Colegiado 
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discutiu sobre esses cursos e sobre a questão da evasão do aluno e sobre o orçamento 
para esses cursos integrado integral. O colegiado sugeriu que fosse realizado uma 
reunião com os diretores para tratar exclusivamente do orçamento para os cursos técnico 
integrado integral. O presidente solicitou que fosse feito um ofício para o Forplan acerca 
do peso desse aluno do integrado integral para o IFCE. O presidente discorreu ainda 
sobre a necessidade de se ter um modelo ideal para os campi que necessitam abrir novos 
cursos técnico integrado integral. O relator informou que a comissão achou necessário 
solicitar uma prorrogação do prazo para conclusão dos trabalhos. A Comissão ficará 
com o prazo até a Reunião do Colégio de Dirigentes que acontecerá em junho/2017 para 
apresentação do relatório final. Dando prosseguimento passou-se para o próximo ponto 
de pauta. 4.6.3 – Comissão 182 – Modelos de Restaurante Acadêmico no âmbito do 
IFCE. O Prof. Dijauma Honório apresentou um esboço da política para os restaurantes 
acadêmicos e informou que será enviado para os diretores e pró-reitores essa política 
para que os mesmos possam  fazer suas contribuições e que após essas contribuições 
será feita um documento final para apresentação ao colegiado na próxima reunião do 
Colégio de Dirigentes. Posto em discussão: O Colegiado discutiu sobre o ponto de 
pauta, e foi sugerido que o nome do documento ficasse: Política de Alimentação 
Estudantil, posto em votação foi aprovado por unanimidade. O colegiado discutiu 
também sobre as opções para se ofertar alimentação nos campi, seja através do próprio 
campus ou de uma empresa terceirizada.  5 – Informes do Colegiado: Prof. Eliano 
falou sobre o grupo sinfonia coral que encontra-se à disposição para se apresentar nos 
eventos dos campi. Profa. Elenilce falou que no dia 28 e 29/04/17 irá acontecer o 
seminário LGBT e ressaltou que a organização deste evento não é da DAE, ela 
informou ainda que no dia 06/05/17 acontecerá o SEBE no campus de Fortaleza. O 
presidente informou que qualquer atividade que tenha ações que perpassem a pernoite 
deverão ser acompanhadas pela gestão e que na próxima reunião do Colégio de 
Dirigentes será tratado sobre este tema, ele informou que as ações que envolvam viagem 
de alunos também deverão ser acompanhadas por alguém do IFCE. O Prof. Sildemberny 
agradeceu a presença de todos e informou que o campus encontra-se à disposição e 
agradeceu também a equipe do campus que trabalhou para a realização deste evento, ele 
discorreu ainda sobre o aniversário do campus que acontecerá no dia 17/04 e convidou a 
todos. E, nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e deu 
por encerrada a reunião às 18:30h. Para constar, Eu, Emanuelle Andrezza Vidal dos 
Santos, secretariando os trabalhos, lavrei a presente Ata que depois de lida e aprovada 
será assinada por mim e pelo presidente.  
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